

Ausgabe: Oktober

Sonderausgabe

17.10.2025

Hauzenberg
Haag
Germannsdorf
Oberdiendorf
Krünning

Tagesausflüge

für Senioren und Seniorinnen
der Stadt Hauzenberg und Außenorte

Hauzenberg
Haag
Germannsdorf
Oberdiendorf
Krünning

Eine besondere Herbstreise mit der Granitbahn

Senioren aus Hauzenberg unterwegs auf nostalgischer Bahnstrecke



Hauzenberg/Passau. Eine außergewöhnliche Fahrt bei traumhaftem Herbstwetter durften 30 Hauzenberger Senioren erleben. Auf Einladung des *Fördervereins Lokalbahn Hauzenberg-Passau e.V.* ging es mit der „Granitbahn“ auf eine nostalgische Reise durch Geschichte, Technik und Natur.

Reiseleitung: Bistrowagen PANDORA Hanns Wiegel - Geschäftsführer Granitbahn, Hans Fillafer, Heidi Bauer- Förderverein Lokalbahn

Ausgabe: Oktober

Sonderausgabe

17.10.2025

Hauzenberg
Haag
Germannsdorf
Oberdiendorf
Krünning

Tagesausflüge

für Senioren und Seniorinnen
der Stadt Hauzenberg und Außenorte

Hauzenberg
Haag
Germannsdorf
Oberdiendorf
Krünning

Historische Schätze im Betriebswerk Passau



Mit großer Begeisterung präsentierte er funktionsfähige Oldtimer-Lokomotiven – darunter eine authentische Schneepfluglok – und gab spannende Einblicke in die Geschichte der Bahnstrecke nach Hauzenberg.

Der Tag begann mit einem Besuch im Betriebswerk Passau. Dort führte **Thomas Kummer** vom Verein der Eisenbahnfreunde Passau die Gruppe durch die historischen Anlagen.



Besonders beeindruckend: Der Verein arbeitet völlig autark, ohne staatliche Unterstützung, und erhält seine historischen Fahrzeuge in Eigenregie – eine Leistung, die nur durch den starken Zusammenhalt und Idealismus der Mitglieder möglich ist.

Ausgabe: Oktober

Sonderausgabe

17.10.2025

Hauzenberg
Haag
Germannsdorf
Oberdiendorf
Krünning

Tagesausflüge

für Senioren und Seniorinnen
der Stadt Hauzenberg und Außenorte

Hauzenberg
Haag
Germannsdorf
Oberdiendorf
Krünning



Faszinierende Modellbahn erinnert an alte Zeiten

Ein Highlight war der Besuch der detailgetreuen **Modellbahnanlage** im Lokschuppen. Sie zeigt die Bahnlinie nach Hauzenberg, wie sie vor rund 80 Jahren bestand – mit originalgetreu nachgebildeten Bahnhofsgebäuden. Viele Senioren erinnerten sich lebhaft an frühere Fahrten zur Arbeit oder zur Schule auf dieser Strecke.

Mit der „Pandora“ auf Zeitreise

Vom Passauer Hauptbahnhof startete die Gruppe anschließend im stilvollen **Bistrowagen „Pandora“** zu einer gemütlichen Rundfahrt. Die Strecke führte über die Kachletbrücke, durch den Tiefenbacher Tunnel und entlang der malerischen Ilz bis nach Fischhaus.



Ausgabe: Oktober

Sonderausgabe

17.10.2025

Hauzenberg
Haag
Germannsdorf
Oberdiendorf
Krünning

Tagesausflüge für Senioren und Seniorinnen der Stadt Hauzenberg und Außenorte

Hauzenberg
Haag
Germannsdorf
Oberdiendorf
Krünning



Mit Kaffee und Kuchen
wurden die Reisenden von
den Hauzenberger
Zugbegleitern **Heidi Bauer**,
Vorsitzende des
Fördervereins, und **Hans
Fillafer** verwöhnt.

Herr Wiegel, Geschäftsführer der
Eisenbahnfreunde Passau, begleitete die
Fahrt als kultureller Fremdenführer und
begeisterte mit Geschichten zur Bahn, zur
Landschaft und zur Stadt Passau.



Ausgabe: Oktober

Sonderausgabe

17.10.2025

Hauzenberg
Haag
Germannsdorf
Oberdiendorf
Krünning

Tagesausflüge

für Senioren und Seniorinnen
der Stadt Hauzenberg und Außenorte

Hauzenberg
Haag
Germannsdorf
Oberdiendorf
Krünning



Kunstgenuss in Fischhaus

In Fischhaus besuchten die Senioren die Künstlerwerkstatt von **Helmut Maria Neuerth**. Seine handgefertigten Töpferarbeiten beeindruckten die Besucher, und viele nutzten die Gelegenheit, erste Weihnachtsgeschenke zu erwerben.



Rückfahrt mit Panoramablick auf Passau

Die Rückfahrt entlang des südlichen Inn Ufer bot traumhafte Ausblicke auf die barocke Altstadt von Passau.



Ein besonderer Moment war die Überfahrt über die **Kräutlsteinbrücke**, die bei vielen Erinnerungen an vergangene Zeiten weckte.

Ausgabe: Oktober

Sonderausgabe

17.10.2025

Hauzenberg
Haag
Germannsdorf
Oberdiendorf
Krünning

Tagesausflüge

für Senioren und Seniorinnen
der Stadt Hauzenberg und Außenorte

Hauzenberg
Haag
Germannsdorf
Oberdiendorf
Krünning

Die bunt gefärbten Laubbäume säumten die Strecke und tauchten die Fahrt in herbstliche Farbenpracht – ein Anblick, der für begeisterte Stimmung sorgte.

Ein unvergesslicher Tag

Zurück am Passauer Hauptbahnhof blickten die Teilnehmer auf einen unvergesslichen Ausflug zurück.



Der **Seniorenbeirat Hauzenberg** dankte allen Beteiligten – den Eisenbahnfreunden Passau, den Fremdenführern, dem Zugpersonal, dem Förderverein Granitbahn und dem Zugführer, der sich für diese besondere Fahrt sogar Urlaub genommen hatte.

Von dieser historischen Zugreise mit der „Pandora“ werden viele noch lange schwärmen – ein einmaliges Erlebnis in goldener Herbstkulisse.

Bericht: F. Sommer – Quelle: Seniorenbeirat –
Foto: Seniorenbeirat